
誰是滿地富？
富了誰？

#開發案名稱

滿地富遊樂區
渡假旅館及木屋近200房

＃開發商

臺北市內湖區
滿地富國際開發股份有限公司

＃負責人

臺東縣成功鎮
洪英玉女士
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要在哪裡開發？

·位處臺灣東岸三仙台海岸

·省道台11線與臨海的芝田路之間約
  10.5公頃面積

·鄰近花東沿海保護區範圍內的重要生態棲地

·鄰近基翬漁港及珊瑚分布區

·鄰近特有種福爾摩沙偽絲珊瑚發現點

·鄰近國際衝浪勝地

·鄰近阿美族部落傳統領域、傳統海祭場

·位在寶盛開發案西側
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滿地富開發案位置

臺灣東岸三仙台海岸
保護區及周邊開發案
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滿地富開發案位置

滿地富開發案園區示意圖
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該地以前
是做什麼的？

基翬坡地過去是三仙里居民種水梯田、種花生
的地方，主要聚落是白守蓮與芝田。

基翬地名Kihaw，意指天然港灣，範圍是基翬
聚落往成功鎮上、基翬漁港、三仙台叉路口及
其西南區，並延伸至三仙國小區域。

在蓋碼頭之前，老伯公廟前的海岸是一片連續
的裙礁海岸，稱為cidifangan，幸好被劃為保
護區，自然景觀沒有被大肆破壞。

定置漁場原在白守蓮前方，因1970年代築海
提、堆消坡塊，自然海岸因而消失後，泊船點改
至基翬，破碎的水泥塊地板就是曾經拖船上岸
的坡道，現今僅剩定置漁場船隻使用。

基翬港目前被除名，是幽靈漁港狀態（沒有單
位會主動管理的意思）

滿地富説......
部落的想法......
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環評通過
完成水土保持工程設施

臺東縣府完成土地變更程序
計畫範圍不變，土地由62筆合併為130筆

向環保署申請停工
2012.12~2013.10

環保署核准停工
第一次內容變更對照審查通過

向臺東縣府申請建造執照

第二次變更審查對照表初審因土地變更供芝田路拓寬

第二次變更對照表
第二次審查

第三次變更內容對照表審查通過

第一次海審會
第二次海審會
部分土地被臺東地院第三次公開拍賣

2001

2002

2006

2009

2012

2014

2015

2018

2021

滿地富説......
部落的想法......

   

開
發
進
度   

程
序
進
度

未依法執行環境監測
2003.12~2004.03，2004.06~2008.10；
兩次合併開罰30萬
向環保署提出第一次內容變更對照審查
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開發案開始

水土保持工程設施完成
暫停施工

出借部分國土保安用地
讓東管處作為芝田路拓寬使用

停工  
2012.12~2013.10 申請停工
2014.02 環保署核准停工

會議
2021.4.15 第一次審查會議，結論「再次審查」
2021.12.8 由營建署召開海審會第二次審查，
委員要求廠商補充資料，並於開發案所在地三
仙里補進行居民說明會後，再送審議。

2001

2002

2012

2014

2021
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發
進
度   
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進
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停滯核心原因解析

#環評
環評於2002年通過卻遲遲未動工，又提出2次內
容變更與6次環保署審議，2018年才再度取得環
評許可。是否因近20年前的陳舊景觀美學、觀光
產業思維不符合當代而遲遲無法開工？

＃海岸法
《海岸管理法》於2015年公告實施7年後，第一個
送審的觀光類型案件即為滿地富，也是第一個
因位於「重要海岸景觀區」而送審之案件，景觀
為審議的重點，在以觀光為主要經濟發展的東
海岸至關重要。
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停滯核心原因解析

＃環境公民團體
環資會：珊瑚是健康的海洋環境指標之一，滿地
富大規模動工，恐對珊瑚棲息造成影響；對衝浪
活動產生衝擊，台灣整體國際觀光資源的損失
將難以評估。

＃居民共識
青年會：基翬一帶珊瑚礁海岸是在地居民重要
的漁獵採集區、傳統海祭場，唯有健康的海洋環
境，才能滋養、傳承部落的文化。部落需要的是
環境生態、聚落文化共生共榮的發展模式。



滿地富説......
部落的想法......
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滿地富

比西里岸部落

避免直接對沿海自然環境衝擊，強化環
境保育功能！

「間接」對沿海自然環境衝擊就能被允
許？你為了保育自己的園區傷害原本就
存在的生態是在強化保育？

滿地富

比西里岸部落

規劃以比西里岸、偽絲珊瑚為名的觀景
廣場及園區！

實質上對原鄉部落的尊敬及生態的保
護保育措施是園區裡給個命名就打發
嗎？保護的生態在園區裡面，外面的現
實世界的生態就不保護、部落就不文化
了嗎？
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部落的想法......
滿地富

比西里岸部落

能往地下，就不往地表層上開發，免不了
就橫向發展量體！

往上、往下或橫向都是開發！因為你的開
發案，我們孩子的受教權被影響、水源流
不進水田、交通更是阻塞！

滿地富

已讀

比西里岸部落

配合海岸法審議，與在地對話，並提出
敦親睦鄰計劃！

說明會辦在平日下午兩點，在地人就不
用上班嗎？我們請求協調時間於下班後
讓更多生活在這裡的人參與，卻直接收
到通知單！這就是在地對話？


